



Proyecto n° PI-05-7450-2009

Comercio y casa comerciales en La Guaira 1830-1945

Responsable: **Banko, Catalina**

Etapas cumplidas / Etapas totales 2/2

Especialidad: Historia de la Economía

Resumen: Tras la conclusión de las guerras emancipadoras a partir de 1821, se establecieron en puertos venezolanos numerosas casas comerciales extranjeras que ocupan el vacío dejado por las firmas vinculadas con el monopolio español. Las más destacadas firmas son en un principio de origen británico, pero a partir de los años cuarenta las compañías alemanas son las que pasan a tener un papel dominante en las relaciones comerciales de La Guaira, puerto que ocupa la primera posición en el comercio exterior venezolano hasta mediados de la centuria, cuando Puerto Cabello, primero, y Maracaibo, luego, se convierten en las principales plazas mercantiles en conexión con la exportación de café y cacao. Es de destacar que varias firmas de La Guaira se trasladan a Puerto Cabello y Maracaibo, donde también tienen un rol preponderante en el cuadro del comercio exterior.

Productos

Publicaciones

Artículos

1. C. Banko, "Las casas comerciales y la economía agroexportadora en Venezuela", *Carta Económica Regional*, (Guadalajara, México), N°104, 2010, 7-18, 2010.
2. C. Banko, "El Puerto de La Guaira y la actividad mercantil en la Venezuela agroexportadora (Siglo XIX)", *Anuario de Estudios Bolivarianos*, Instituto de Investigaciones Históricas Bolivarium, año XV (16), 39-56, 2009, (publicada en 2010).

Eventos

- C. Banko, "El puerto de La Guaira en la dinámica comercial venezolana (siglo XIX)", *XIX Coloquio de Historia Canario-Americana*, Las Palmas de Gran Canaria, España, 2010.